
Gottfried Wilhelm Leibniz Universität Hannover
Fachrat Informatik, Appelstraße 9a, 30167 Hannover

E-Mail: fr@finf.uni-hannover.de
finf.uni-hannover.de

Protokoll des Fachrat Informatik, Mo, 13.05.2024

TOP 1: Ständiges (18:30 Uhr)
1.1: Anwesende
Christoph Mairose, Darius Vollmer, Fabio Michaelis (ab 18:36 Uhr), Jakob Marten (Gast, bis 19:30 Uhr), Jan de Vries, Jonas Backhaus,
Jonas Barfknecht, Karl Borcherding, Kim-Marcel Isensee, Kyrylo Lipkovych(ab 18:37 Uhr), Lennart Baarck (ab 18:40 Uhr, bis 19:21
Uhr), Lennart Henry Lemke, Linn Schmitz-Reinthal, Malte Hawich (Gast, ab 18:41 Uhr), Martin Pintjak, Nhi Nguyen(ab 18:36 Uhr, bis
19:21 Uhr), Ole Eberhardt, Ole Gerlof (ab 18:36 Uhr), Patric Plattner (ab 18:31 Uhr), Robin-Kai Kurzydym, Sebastian Preuss, Simon
Pardey (ab 18:35 Uhr), Steffen Weßbecher, Tim-Marek Thomas (ab 18:41 Uhr), Tobias Germer

1.2: Protokoll
• Kim schreibt das Protokoll.
• Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

• Aufnahme TOP Finanzierung TU9-Vernetzungstreffen

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle
Das Protokoll vom 29.04.2024 ist genehmigt.

1.6: Kasse
Karl hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

TOP 2: Anfragen (18:34 Uhr)
• Anfrage von einem Studi wegen Rechnernetze

– Robin berichtet über die Anfrage
– Nach der Meinung des Studis passen Übung und Klausuraufgaben nicht zusammen.
– In einigen Übungen rechnet man mit den Formeln, die in der Klausur notwendig sind.
– Über ILIAS soll es drei Tests geben, für die keine Lösungen veröffentlicht werden.
– Weiterhin wird auch nicht angezeigt, bei welchen Aufgaben die Fehler liegen: Es gibt nur ein Gesamtergebnis als

%-Zahl
– Vorschlag: Lösungen zu den ILIAS-Testaten später zur Klausurvorbereitung rausgeben
– Jan leitet das an den Übungsleiter (Lukas Prause) weiter

• Gloria Petraschka (Jan dV, Mail 23.04. 20:00)

– Suchen Teilnehmende für das Projekt “WiNaLehramt!” bei dem (angehende) Lehrkräfte für eine Promotion in der
Bildungsforschung motiviert und übergangsweise begleitet werden

– Fragen, ob wir da Werbung für machen können
– Malte schlägt vor, das an die Alumni weiterzuleiten (z. B. an den Alumni-Verteiler des I-Amts).
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– Jan schlägt außerdem vor, das auch noch an unsere Verteiler zu schicken.
– Jan kümmert sich

• Mailadressen Jan Hoffmann (Jan dV, Mail 04.05. 9:39)

– Jan H. fragt an, welche Mailadressen wir noch brauchen -> dazu, weg und verlängern
– Betrifft uns nicht, da wir unsere eigene E-Mail-Domain haben

• Stimmungsbild bzgl. neuem Modul aus StudG

– Jakob stellt das kurz vor.
– Nachricht von Martin: “Hallo zusammen, ich bin ja seit ca. einem Jahr wissenschaftlicher Mitarbeiter am IMS und

betreue in dieser Funktion einen Lehrauftrag, also eine Veranstaltung eines externen Dozenten. Es handelt sich um
die Veranstaltung ‘Industrielle Mikroelektronik’, bei der der Dozent Gerd Teepe Einblicke in die Prozesse und Herange-
hensweisen der Industrie gibt, am Beispiel der Mikroelektronik und der verbundenen Chipfertigung. Die Veranstaltung
war nach sehr hohen Besuchszahlen in den letzten Jahren im vergangenen Semester leider sehr schlecht besucht und
musste daher recht früh abgebrochen werden. Wir wollen das im nächsten Jahr gerne verhindern und haben daher
verschiedene Punkte diskutiert. Eine Überleung war, ob die Veranstaltung ggf. anders einzuordnen ist. Im Moment
ist die Veranstaltung in Informatik/ TI / ETIT / Mech im Wahlfach des Masters eingetragen. Es gab die Überlegung,
ob es eine Veranstaltung wäre, die wir auch ins Studium Generale aufnehmen könnten, da sie viele wirtschaftliche
Aspekte berücksichtigt und damit ‘über den Tellerrand hinausblickt’. Sie würde daher auch diese Kriterien erfüllen und
wäre damit für beide Kategorien geeignet. Die Frage ist nun, ob ein solcher Schritt die Veranstaltung für Studierende
attraktiver machen würde. Ich wollte daher mal diesen Kanal nutzen, um zu Fragen wie eure Einschätzung dazu ist:
Wäre ein sehr interessante Veranstaltung, die Einblicke in die Industrie und reale Prozesse gibt, und dafür 3LP bietet
attraktiver, wenn sie als Studium Generale oder reguläres Wahlfach angeboten wird. Mir wäre hier ein Stimmungsbild
bzw. ein paar Meinungen hilfreich, welche Klassifizierung im aktuellen Studienverlauf größere Chancen hätte gewählt
zu werden. Ich würde mich sehr freuen über ein paar Rückmeldungen.”

– Simon berichtet, dass das für die Informatik aktuell nur im Nebenfach IT drin steht. Könnte vielleicht besser laufen,
wenn man das wieder ins StuG oder sogar in die Vertiefung holt.

– Jakob und Malte fändens sinnvoll, das ins Studium Generale wieder zu packen
– Jan und Simon nehmen das mit auf die StuKo-Sitzung am Mittwoch

TOP 3: Berichte (18:51 Uhr)
3.1: Fachschaftsrat (18:51 Uhr)

• FETEN:

– Hannover-Rallye findet wieder statt. Am 07.06.
– Es wird wieder versucht neue Mitglieder zu akquirieren

• Mechatronik:

– Hohlraumparty lief geil

3.2: Studentischer Rat (18:53 Uhr)
• Aus der Informatik war dieses Mal niemand da. Es muss also auf den FSR-Bericht gewartet werden.

TOP 4: Finanzantrag Merch-Bestellung (18:54 Uhr)
• Brauchen neues Merch (nichts mehr in der Größe M vorhanden, der Rest ist in guter Menge vorhanden)
• Viele neue Mitglieder, die potentiell ihre FR-Kleidung erhalten sollten (falls sie irgendwo den FR repräsentieren).
• Grobe Kostenschätzung für ca. 10–15 Sets Kleidung -> 1000€
• Soll es eine Kollektion mit personalisierten Namen geben?

– Ist vielleicht doof, weil die die schon was haben, dann keine Klamotten mit Namen haben
– außerdem wäre das Erscheinungsbild dann nicht einheitlich
– Idee: einmalige als Special-Edition-Zweit-Merch-Satz-Bestellung mit Namen
– falls Interesse besteht würde wir dann nochmal bei unseren Herstellern nach Preisen dafür nachfragen

• weitere Idee: Hoodies statt Jacken
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Stimmungsbild, ob wir grundsätzlich für mehr Klamotten sind: Ist positiv

Linn schlägt vor ein konkretes Angebot auszuarbeiten. Und das mal konkret auszuarbeiten wer da was noch braucht.

Antrag auf 1000€ für FR-Merch.

Dafür: 21, Dagegen: 0, Enthaltungen: 1

Damit ist der Antrag einstimmig angenommen.

Ansprechperson: Karl Lasse Borcherding

TOP 5: Diskussion Finanzantrag TU9-Vernetzungstreffen (19:03)
• Martin und Simon fahren vom 24.-26.05. zum TU9-Vernetzungstreffen, welches in Karlsruhe stattfindet
• Fahrtzeit mit Deutschlandticket wären 9 Stunden (sowohl hin, als auch zurück), daher die Frage: Kann der FR Zugtickets für

die Anreise bezahlen?
• Kostenpunkt: ca. 200€ für Fahrkarten + Probebahncard für beide zusammen (ohne Bahncard wärs teurer) sowie nochmal

44€ als Unkostenbeitrag für das Treffen
• Steffen meint: Das sollte laut letzter AStA-Aussage funktionieren.
• Die Finanzreferentin unterstützt das Vorhaben.
• Der Fachrat möchte das unterstützen → Das kommt dann als Finanzantrag auf die nächste Sitzung.

TOP 6: Termine

Wann Was

14.05.2024 16:00 Uhr FEI – Institute stellen sich vor
15.05.2024 15:00 Uhr StuKo
15.05.2024 18:00 Uhr Spieleabend
16.05.2024 18:00 Uhr s. t. FINFormiert: Der CCC und die Hackerethik
27.05.2024 18:30 Uhr FR-Sitzung
30.05.2024 18:00 Uhr FINFormiert: How To Debug
03.06.2024 18:00 Uhr FSR-Sitzung

TOP 7: Mitteilungen/Verschiedenes (19:25 Uhr)
7.1: Wie geht es Tims Hamster?
Lange nix gehört. Tim klärt auf: Ist verstorben.

7.2: Datenschutztreffen Asta
Ist am 18.06.2024 Jan H. braucht bis zum 01.06.2024 Bescheid ob eine*r unserer Reffis kommt

Lennart fragt, ob da auch Nicht-Datenschutz-Menschen hingehen dürfen.

Jan: So wie er die E-Mail interpretiert, ja.

Robin könnte Zeit haben.

7.3: Ausleihe Waffeleisen
Linn fragt an:

Die Trampolingruppe würde beim Hochschulsport-Sommerfest (5. Juni) vielleicht eventuell womöglich Waffeln verkaufen wollen.
Dürften die sich das Waffeleisen dafür ausleihen? Dominik I. und Linn kündigen an, gut drauf aufzupassen.

Das Waffeleisen wird ausgeliehen. Linn ist verantwortliche.
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7.4: Klausurtagung 2025
Das Denkhaus Loccum1 hat für 2025 vom 23.09.–25.09. zugesagt. Es benötigt keine Anzahlung, sondern einen Belegungsvertrag,
der auch noch bis eine Woche vorher kostenfrei änderbar ist. Barbara würde den entsprechend unterschrieben zurücksenden, damit
das schon fest ist.

Sidenote: Gebt noch Karl den Selbstkostenbeitrag für die diesjährige Klausurtagung und meldet euch in dem Formular an!

7.5: Evaluation Mathe 10 LP
Bei der nächsten Stuko wird Mathe 10 LP evaluiert. Primär wirds um die Lineare Algebra gehen, da Analysis nächstes Jahr eh gekürzt
wird. Es wird gefragt welche Werte zum evaluieren wir noch haben wollen.

Malte: Die Evaluationen aus der Veranstaltung selber wären schonmal gut. Außerdem ein Stimmungsbild aus dem jetzigen zweiten
Semester wäre gut. Vielleicht mal die Ersie-Tutor*innen fragen.

Jan und die restliche StuKo haken da mal nach und recherchieren, obs dazu was in alten FR-Protokollen schon gab.

Außerdem sollen endlich mal die Verantwortlichen der Mathe-Veranstaltungen auf die StuKo kommen!

Robin gibt außerdem morgen Ulrike Bescheid.

7.6: Leibniz Fachhochschule Hannover (also die private anscheinend, keiner weiß so genau)
Gab ne Anfrage. Jan berichtet über die E-Mail.

Frage ging vor allem darum, wie die OE so bei uns funktioniert.

Barbara, Jan und vielleicht Inske werden sich mal mit den Leuten zusammen tun und locker schnacken.

Lennart: Warum wenden die sich an die Informatik, wenn der eigentlich nicht Informatik ist?

Keiner weiß. Vielleicht weil wir so geil sind.

7.7: Fachrat-Cocktailparty
Malte will eine Cocktail-Party/Workshop anbieten. Auch mit ohne Alkohol. Geplant ist das aktuell für Ende der Vorlesungszeit.
Laufen würde das mit geteilter Einkaufsliste.

Könnte man auch mit einen Semester-Abschluss-Grillen verbinden.

Cool wäre, wenn sich der FR dann um Eis kümmert.

Anmeldung und weitere Infos folgen.

Dresscode: Fachratsmerch

#MaltööööKocht

7.8: Benennung neuer Fachrachtsmitglieder
Entfällt.

TOP 8: Schluss
Die Sitzung endet um 19:35 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Montag, den 27.05.2024 um 18.30 Uhr statt.

1https://www.denkhaus-loccum.de/
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